
 

 
Gruppo PS e area progressista di Canobbio 
	
CC del 6 giugno 2017 
Interventi di entrata in materia 
 
MM 902 – sistemazione piazza compostaggio zona Ganna 
 
Stimato presidente, care colleghe e colleghi consiglieri comunali, lodevole Municipio, mi permetto 
di fare una premessa che vale anche per i seguenti MM 904 e MM 906. Il fatto che questo 
investimento figuri a preventivo 2017 con un importo inferiore a quello che andiamo a votare e che 
non risulti nel piano finanziario in vigore (aggiornamento 2015-2018 del 24 agosto 2015) 
potrebbero destare grosse preoccupazioni e ci vedrebbero meno propensi a votare compatti a 
favore del messaggio di quanto invece siamo. Perché alla luce dei fatti, presentati in Commissione 
della gestione dal Capo dicastero finanze Giorgetti e dal Sindaco Lurati l’8 maggio scorso e 
riportati nel nostro gruppo, la situazione finanziaria del comune sembrerebbe assumere a partire 
da metà anno tutt’altro piega. Ci riferiamo a quanto anticipato anche dal MM sul consuntivo, tra 
l’altro a pagine 2: «Già sin d’ora possiamo preannunciare per l’esercizio 2017 dei ricavi straordinari 
per imposte speciali molto importanti.». A questo si aggiunge una considerevole maggiore entrata, 
rispetto al preventivo 2017 per il ricavo della vendita all’asta del terreno Boni-Regazzoni. Alla luce 
di una situazione in cui le bocce non sono ancora ferme, facciamo quindi fiducia al Municipio che 
ha preparato 3 messaggi con importanti investimenti con cognizione di causa. Anche perché solo 
una parte delle uscite che oggi approveremo, ricadrà nella gestione corrente 2017. Inoltre 
contiamo di poter contare al più presto dell’importante strumento pianificatorio che è il nuovo piano 
finanziario, atteso (come motivato dal Municipio) a settembre. 
 
Torno al MM 902 e al progetto allestito dallo studio di architettura Oscar Schneebeli di Cureglia, 
per la sistemazione del centro di raccolta dei rifiuti riciclabili e da smaltire separatamente. Questo 
accoglie ampio consenso da parte del nostro gruppo. 
Visti gli spazi esigui la soluzione proposta appare funzionale a cominciare dall’allargamento della 
strada d’accesso che permetterà ai veicoli in entrata e in uscita di incrociarsi. Anche l’ampio 
piazzale permetterà le manovre di entrata e di uscita dagli stalli, sempre che gli utenti si dimostrino 
diligenti e non invadano la zona a valle con i loro veicoli. Qui bisognerà vegliare a che non 
avvengano abusi, soprattutto nell’ottica della sicurezza pedonale. 
La segnaletica orizzontale per le zone di trasferimento pedonale permetteranno alle persone di 
portare i rifiuti al posto giusto senza correre pericoli. Le fosse interrate renderanno più agevole 
l’accesso ai container di raccolta dei vari materiali. 
Sosteniamo la proposta, già perorata in sede di analisi da parte della commissione edilizia, di 
adibire uno spazio “lascia e prendi” in cui possano essere depositati oggetti ancora in buono stato 
a disposizione gratuitamente di chi saprà dargli una seconda vita. Anche a Canobbio ci sono 
persone che apprezzeranno questa possibilità. Anche l’accessibilità della toilette ci pare una 
richiesta sensata, così come la posa di un lavandino per potersi lavare le mani che di solito si 
sporcano. 
Con l’aumento della popolazione e, ahimè del consumismo, l’ampliamento e la razionalizzazione di 
questa zona di erogazione di servizio comunale, erano diventati inderogabili. Siamo contenti, che 
la nuova situazione finanziaria ci permetta di affrontare con serenità questo importante 
investimento, anche supera l’importo messo a preventivo di 170'000 franchi. L’allestimento di 
strutture per riciclare e eliminare a regola d’arte i rifiuti non ci deve sollevare dall’impegno di ridurre 
la produzione di rifiuti. I rifiuti sono un costo per la comunità ed è un dovere di tutti quello di 
cercare di minimizzarli. Auspichiamo da parte del municipio un’attenzione a questo tema, in 
particolare per quanto riguarda l’informazione e la sensibilizzazione. Concretamente proponiamo 
che sul prossimo calendario del comune possano trovare spazio alcune informazioni su una 
gestione più sostenibile dei rifiuti. I particolare alcune regole base su come ridurli al minimo. 
Restiamo volentieri a disposizione per realizzare questo progetto. 
Approfittando dell’occasione offertaci dalla discussione sulla concessione del credito per 
quest’opera, ci permettiamo infine di suggerire al municipio di ribattezzare il centro che è ben più di 
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una piazza di compostaggio. Il termine appropriato potrebbe essere quello che usato all’inizio del 
mio intervento: centro di raccolta dei rifiuti riciclabili e da smaltire separatamente. Altri comuni 
hanno scelto il termine Ecocentro, che noi potremmo completare così: Ecocentro Ganna. Ma forse 
ci starebbe un nome di fantasia…. Non me ne viene in mente neanche uno! E se indicessimo un 
concorso tra la popolazione per trovargli il nome? 
A nome del gruppo PS e area progressista invito il legislativo ad approvare il presente messaggio. 
 
 
MM 906 - Porta d’ingresso pista ciclabile 
 
Il Gruppo PS e area progressista saluta l’iniziativa del Municipio di inserire l’allestimento di opere 
di arredo urbano nel progetto cantonale di moderazione del traffico sulla strada cantonale. 
Quest’ultimo si rende necessario per permettere al tracciato della ciclopista Ganna-Tesserete di 
immettersi sulla cantonale appunto. 
Se non ora quando? …ci viene da dire e non possiamo che concordare che la tempistica è 
perfetta per realizzare finalmente la porta d’entrata nord nell’abitato di Canobbio. Quella porta che 
dovrebbe rendere cosciente chi si sposta sull’asse Lugano-Val Colla che oltre quel cartello di 
località, c’è un comune attrattivo, che vive e che offre spazi di quiete e tranquillità. Ben venga 
quindi l’articolata zona all’interno della piazzuola della Ganna, con l’elegante pensilina per riparare 
dalle intemperie le persone (speriamo sempre di più) in attesa dei mezzi di trasporto pubblico.  
Ben vengano anche le misure previste per la moderazione del traffico del progetto cantonale, 
come le zone di attraversamento sicuro per i pedoni grazie alle strisce pedonali e all’isolotto 
centrale. Ben venga l’illuminazione studiata che contribuirà a rendere sicura anche nelle sere 
invernali la circolazione delle biciclette. 
L’unico rincrescimento è per il bel faggio che dovrà essere abbattuto, visto che dal progetto 
presentato la sistemazione degli alberi appare diversa da quella attuale. Se fosse possibile fare 
qualche cosa per salvarlo, assieme alle due betulle, non sarebbe male. Noi comunque non ci 
incateneremo al suo tronco in segno di protesta… Contiamo sul fatto che il suo legno sia 
valorizzato e non semplicemente messo in discarica. Mancherà comunque anche la benefica 
ombra degli alberi che nessuna pensilina riuscirà a sostituire. 
E così, grazie all’imprevisto miglioramento della situazione finanziaria, anche questo importante e 
ambizioso intervento potrà essere realizzato. Ce ne rallegriamo e aspettiamo sin d’ora il momento 
del taglio del nastro della nuova porta. Chissà che da qui ad allora non salti fuori ancora qualche 
migliaio di franchi per dotare di il prato  di un’altalena e uno scivolo. Non c’è migliore immagine per 
un paese che si vuole vivibile, di quella di bambini che giocano allegramente. 
A nome del gruppo PS e area progressista  vi invito, colleghe e colleghi consiglieri comunali ad 
approvare il presente messaggio. 
 
 
MM 904 
Messa in sicurezza e risanamento del ponte in zona Ganna 
 
Questo messaggio mi fa pensare: se ci fossero state persone lungimiranti o ben consigliate, oggi 
la regione di Lugano avrebbe una rete metropolitana di tutto rispetto: verso Tesserete, verso Dino, 
verso Ponte Tresa. Tanti problemi di traffico non esisterebbero, ci sarebbero meno automobili, 
l’aria sarebbe più pulita e le giornate meno rumorose… 
Ma sappiamo come è andata a finire. A volte mi chiedo che cosa stiamo decidendo noi oggi che, 
visto a posteriori apparirà sbagliato… 
Questo messaggio mi rende anche triste. Penso a quanto lavoro, quanto sudore e sofferenza 
umana, quanti soldi sono stati investiti per realizzare qualche cosa che noi ora stiamo per 
abbattere. Se toccasse a me decidere, farei sistemare entrambi i manufatti. Ma a nome del gruppo 
PS e area progressista invito il legislativo ad approvare il presente messaggio. 
 


